

Tanques de hierro  
CON AROS DE RIELES  
DE 500 LITROS DE capacidad  
SE VENDEN BARATOS  
en la  
FERRETERIA MACAYA & CO.,  
esquina diagonal a Robert.

# EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR,  
**NAPOLEON BRICEÑO B.**  
Toda correspondencia administrativa  
va como de redacción debe dirigirse al  
Editor. La Empresa no responde de  
fondos que no vengan certificados.  
Oficina de Redacción y Administración  
diferente a la de la oficina de  
Imprenta.—Avenida tercera Oeste.—  
Teléfono número 286 — Apartado 1099

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 15 DE ABRIL DE 1908

NUMERO 1742

## ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA ESTA LLEGANDO:

en **ropa**, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. **Novedades** en camisas, corbatas, bastones, perfumería finísima, pañuelos de lino, etc. etc.  
**Casimires** de los estilos más modernos.  
Todo nuevo, bueno y más BARATO que en cualquiera otra casa.

### LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA".  
Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen cada semana directamente para Boston.  
Pasaje de Ida..... \$ 60 00 oro americano  
Pasaje de Ida y Regreso..... \$ 110 00 "  
Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.  
Pasaje de Ida..... \$ 50 00 oro americano  
Pasaje de Ida y Regreso..... 80 00 "  
Los pasajeros deben presentarse ante el Consal Americano en San José ó Limón, antes de embarcar para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días.  
Para informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. HITCHCOCK, Administrador.

### LA VELOCE

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE  
LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON  
EL VAPOR "CITTA PI TORINO"  
Sale de GENOVA el día 19 de Abril para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanailla. Llegará á Limón el 27 del mismo mes, y sale el 28 para OROQUÉ, JURAZAO, LA GUAIRA, (tocará en PONCE, si lo exige el tráfico), TENERIFE, BARCELONA Y GENOVA.

**PRECIOS DE PASAJE A GENOVA**  
Primera clase..... fra. 7 00  
Segunda clase..... 5 50  
Tercera clase..... 2 00  
Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 2 días y á Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRAS BORDO), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa. Esmerado servicio de trato, excelentísimas luz eléctrica, camareros para familias y camarotes de lujo.  
A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento.  
Vino tinto, bi ancoy hielo, en abundancia.  
LOS PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 CIENTO.  
Niños: En la 1ª y 2ª. clase hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.  
Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.  
Otros informes darán en San José.

SASSO Y PIRIE, Agentes  
Y en Limón, F. J. ALVARADO & Co.—Sub-Agentes.  
San José, 31 de Marzo de 1908.

### Northern Railway Company of Costa Rica

**SERVICIO DE TRENES**  
San José á Limón y estaciones intermedias  
Diario excepto domingo, mixto, sale 7 a.m.; Pasajeros, sale 9 a.m.  
Domingo solamente: Mixto, sale 9.35 a.m.  
Limón á San José y estaciones intermedias  
Diario excepto domingo: Mixto, sale 6.15 a.m.; Pasajeros, sale 10.30 a.m.  
Domingo solamente: Mixto, sale 7.10 a.m.  
San José á Cartago y estaciones intermedias  
Diario excepto domingo: Mixto, sale 7 a.m.; Pasajeros, sale 9 a.m., y 5.10 p.m.  
Sábado solamente: Pasajeros, sale 3 p.m.  
Domingo solamente: Pasajeros, sale 9.35 a.m. y 5.10 p.m.  
Cartago á San José y estaciones intermedias  
Diario excepto domingo: Pasajeros, sale 7.15 a.m., 12.45 p.m., 4.17 p.m., y 5.10 p.m.  
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8.10 a.m., 3.30 p.m. y 5.35 p.m.  
San José á Alajuela y estaciones intermedias  
Diario excepto domingo: Pasajeros, sale 8.45 a.m. y 5.10 p.m.  
Sábado solamente: Pasajeros, sale 2 p.m.  
Domingo solamente: Pasajeros, sale 9.35 a.m. y 5.10 p.m.  
Alajuela á San José y estaciones intermedias  
Diario excepto domingo: Pasajeros, sale 7 a.m. y 1 p.m.  
Sábado solamente: Pasajeros, sale 3.30 p.m.  
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8 a.m. y 3.30 p.m.  
El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domingos, á las 9 a.m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 2.40 p.m.  
El tren mixto que sale de San José los domingos solamente á las 9.35 a.m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5.28 p.m.  
Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.  
W. E. MULLIN  
GENERAL MANAGER

**Lindo Brothers**  
Azucar de familia  
Para órdenes de Turrialba, Lina y Limón, dirigirse directamente á Juan Viñas.  
Para el interior únicos Agentes,  
**W. STEINWORTH & Hno.**  
San José febrero de 1907

**Reservado**  
PARA  
**Ramón Castro F. é hijo**  
Ganaderos

Para la  
**Semana Santa**  
tiene gran surtido de  
Perfumes,  
Polvos,  
Jabones, etc.

## La Botica La Violeta

**Cepillos de dientes**  
**ALBALINA**  
manufacturados expresamente para la  
**BOTICA FRANCESA**  
Son los más durables é higiénicos.  
Se garantiza la asepsia completa del cepillo al ser colocado en la caja.  
Los hay suaves, medianos y duros  
Son indudablemente los que más convienen á las personas que se preocupan por su higiene personal.  
**Botica Francesa**  
HERMANN & ZELEDON

**Tintorería Peralta Padre**  
Surd del Colegio de Señoritas  
DE J. VICENTE PERALTA  
Busque usted lo mejor y le saldrá más barato. Los ácidos y demás ingredientes no se usan en esta Tintorería.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

**Gabinete Eléctrico Dental**  
Dr. B. MARICHAL MORA  
CIRUJANO DENTISTA  
Universidad N. de Colombia, Facultad Médica C. R. y Universidad Habana  
Todos los trabajos de la boca por medio de la electricidad, sin peligros sin dolor y con rapidez. Extracciones dentarias por medio de anestésico, inofensivos (Wite, Wilson, Alvatunder) y mediante la **ENERGIA GENERADA** del soroformino, método del Doctor Rolland de París.  
Estas extracciones se hacen bajo la inspección medicadel Doctor Toledo López, Médico Cirujano.  
Desinfección y limpieza de los instrumentos por el "Electro-Sterilizer".  
Trabaja en oro. Garantía en las operaciones.  
Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—1 á 4 p. m.—de noche 7 á 8.  
Bajos de la casa de don Pepe Durán, esquina S. E. del Parque Central, frente al Doctor Toledo López.  
San José, febrero 14 de 1908.

**No más canas!**  
En la afamada Barbería frente al Casmen se encuentra de venta el **Tinte Barba** que tanta fama ha dado al Dr. CASANOVA, y el **Aguá Restauradora** del mismo Doctor. Con un solo frasco del Tinte MARAVILLOSO del Dr. Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡Acuidid y os convenceréis! Único agente en San José de Costa Rica **MANUEL SALLDAS—Nov. 17.**

**AL PUBLICO**  
La Empresa de funerales **LA ULTIMA JOYA** acaba de recibir un magnífico **carro fúnebre** de tercera que será tirado por dos hermosos caballos americanos. **Colbrará con un stand y servicio del mismo la suma de \$250.00.** El Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Por el País

Es preciso que demos la voz de alarma por lo que pasa en nuestra prensa y que á manera de contagio ataviado con resonantes episodios de virilidad cívica y valiente patriotismo, ha invadido esa altura social que se llama Cámara Legislativa, al propio tiempo espejo de lo que somos—centro director de la comunidad, muestra la más cabal de lo que Costa Rica vale por su conciencia, por su índole y por la moralidad y corrección de procedimientos en la labor, apenas empezada, pero ya venturosa y prometedorá, de construirnos una república que responda en cada uno de sus organismos y de sus grupos al ideal democrático que tiene como primeras bases el orden y la paz.  
Se quiere hacer del periódico,—ello por desgracia tiende á ser un hábito así á tiempo no se pone remedio al mal,—un vocero de invectivas, de ultrajes, de difamación, un factor de conmociones inútiles, en arma de desahogos envenenados y de propósitos de personales revanchas,—un vehículo de todo cuanto la ceguera del odio concibe y quiere emitir; se quiere convertir la tribuna levantada por el derecho para el diputado, para el representante de la Nación, para las distinguidas personalidades llamadas por el pueblo á decir por la ley la regla de sus acciones, á elevarse sobre todos por la bobezna de sus esfuerzos, á ser el primero en la defensa de los intereses de la comunidad por las vías del respeto á los otros y de la más estricta corrección y justicia, en disparador de agravios que cobrense ó no, van dejando gémines de división social muy peligrosa para el porvenir de la República por lo mismo que no la idea ó los principios, sino la pasión las hace.  
El periódico sirviendo de prólogo á dramas de la violencia? El Congreso llenando su augustó recinto de los ecos de una lucha de guapos, de los silbidos de la amenaza ó del agravio de los cacadores de la casa? El candidato llevado á domicilio como pan ceditiano por la vía del impreso y confirmado y prohibido desde la sala de deliberaciones del Poder Legislativo?  
Pasemos ó no, van dejando gémines sea á donde han llegado todos los pueblos que han abusado en tal forma de la libertad, se va á la guerra de todos contra todos, á conflictos curables sólo por la vía de la fuerza, al desdén y rebajamiento del nivel político de la familia costarricense; pensemos que no hay censura, por grave ó severa que sea, que esté refrendada con la buena forma,—que el patriotismo puede hablar sin el dictador, que los ciudadanos se orientan con la luz y no con el azote, que no son mensajeros de la opinión pública los que agravan sino los que dicen las ideas fecundas; pensemos que en el Congreso, sólo debe oírse la voz de la razón y que faltan al grave compromiso que han contraído con el pueblo los que en su seno siembren el viento de la tempestad, y pensando así hagamos voto de enmienda y de llevar en este sentido nuestras voces de aliento á todas partes, á todos los senos de la opinión pública.  
Todos los costarricenses, los unos con su palabra hablada ó escrita, los otros con la ayuda de su capital y de su trabajo, estamos empeñados en la prosperidad común, en lo económico, no política, de nuestras instituciones políticas, dentro de las cuales hemos vivido con tan buena orientación, gracias á las virtudes de nuestro pueblo, que se nos cita como modelo entre las naciones de nuestra raza. Verdad es que no podemos hacer gala de haber alcanzado un punto á los hábitos de la democracia y al derecho que los resplantea el consentimiento de sus leyes y sanciona, aque estado de brillante y bien concertado ejercicio de la libertad que caracteriza al pueblo de los Estados Unidos de Norte América y que es timbre y gloria de la admirable y admirada nacionalidad suiza, manifestación en un mundo de respetos de lo más avanzado del progreso de la vida comunal, constituida en Estado; pero precisamente porque nos falta mucho que hacer,—porque estamos á un paso de ser una nación que nos corresponde, debemos ser muy cuerdos en nuestra conducta,—estamos obligados á cerrar caminos al desborde de cualquier clase que sea,—á impedir que las tendencias de la iniquidad, que el desaseo instado de acometer, que las tendencias disociadoras que encuentran su primera y más fácil manifestación en el ultraje verbal ó de hecho, destruyan pronto lo que más fruto feliz de tantos años de mesura y de buen ánimo.

Para ello, repetimos, es preciso que la Prensa cierre sus columnas á la injuria, que ponga á los períodos de sus censuras el límite que los espíritus altos y plenos de buena intención saben fijar siempre, aún en las ocasiones en que más fuertemente resuenen los reclamos del disentiimiento,—que ella,—que imparte á domicilio el más fértil ejemplo de su opinión,—dé el primer ejemplo en esta

# WDA JOSEFINA

## Notas y comentarios

Zelaya en San Jose. — La semana mayor

**Q**UE viene Zelaya, que no viene... No sé todo de palacio... aseguran por lo bajo que es un hecho la venida de tan bello Mecías. Los acompañados... vienen... naturalmente ensayando sus recursos diplomáticos "para cuando llegue el caso", no se acantan con sonreír con aire de perseguidos... cetas, cuando uno le pregunta al pasar.

Ayer me encontré en la calle a un buen amigo, que va a todas las mañanas a hacer la venta de los periódicos. Ya ha pasado bien la noche y si ocurre alguna novedad en el partido y lo reportee de esta manera:

¡Usted, que es tan de la casa, no ha oído nada de la venida del señor Zelaya? Es cierto la noticia, ó es una simple broma que quieren dar los chuscos al pobre amigo Matus á quien de seguro no le llega la camisa al cuerpo cuando se le habla de la venida de Zelaya.

— Pues verá usted, me di' mirando á todos lados con desconfianza y bajando la voz lo más que pudo, estos asuntos son más delicados... de lo que parece á la hora. El mismo Matus me guarda acorcha de esto una reserva absoluta con nosotros sus amigos, por que la cosa no es para menos. Sin embargo, por los cabos que he podido ir sacando, tengo para mí que es muy posible que venga, aunque también puede suceder que no venga. Los hombres públicos solemos tener tantos caprichos! Además, tal como se pone las cosas en el mundo, si el señor Zelaya no vendría que estos cinco años de la presidencia tengan muy pronto necesidad de no soñar la pieza ni para rasarse. Si usted supiera, amigos, cosas que yo veo allá en la intimidad!

Después de esta rápida entrevista al aire libre, que es después de la Prensa de "Dover" lo único libro que ya no va quedando, sigo tan entonado como antes, por añadir un intrigado con aquello de las "cosas sabidas en la intimidad". Y es lástima, porque mi interés no es de esos que pudieran llamarse simplemente curiosos. Me preocupa el asunto de una manera!

Figúrense ustedes que aun cuando yo no fui de los que asistieron á la Conferencia, he llegado á creerme en el deber de hacer algunos cosas por corresponder sus atenciones para Costa Rica al egregio "Presidente del Partido Liberal de Centro América". En consecuencia, estoy dando mis pasos á fin de que cuando el señor Zelaya venga me horguiese entre las paredes del cacumen. He pensado que podría regalarse al escrupuloso Zelaya con una hoja de parra artísticamente decorada por el señor Povedano. Dentro de ella podrían poner su perfume, es decir su verso, cada uno de los tres grandes poetas del terruño que fueron á Copacabica, y quedaría campo tal vez para que don Esteban Castro me hiciera de salud en nombre de la Facultad de Medicina. Una comisión compuesta de don Federico Mora, don Silvio Selva y don Eduardo Beeche, pondría en la presidencia del terruño una medida la hoja susodicha, y todo saldría á pedir de boca, sin mucho gasto y con poca dificultad.

Que quisiera tomar á mal don José Soto de lo que yo he escrito para no tener ella el vestido primero con que nuestros progenitores del Paraíso tapanon sus vergüenzas! Doy por la opinión contraria mis orejas, ¡Estamos creyendo los ticos que los son como nosotros de maliciosos y tuñantes!

Lo que yo deseo con toda el alma, es evitar que los empleados promotores de la iniciativa popular cuando se trata de organizar balos peticiones, se desahucen imponer contribuciones forzoso-voluntarias para alguna comilona de esas en que siempre se va lo comido por noble y práctica actitud,—convencida como debe estarlo de que su influencia será eficazísima para introducir la templanza sin perjuicio de la firmeza, en los vivos modos de expresión del pensamiento social.

¡Querrán los colegas de la Prensa escuchar nuestra voz y ayudarnos en el propósito que abrigamos de procurar que nuestros colegas, se desahucen privados de leer las impresiones de "El Labriego" de Sarapiquí en estos preciosos momentos en que la Cámara está ocupándose en el trascendental asunto de esas con ratos que han levantado no dire fuero, sino verdadero alboroto.

En el Congreso hay patriotismo y hasta el mismo Licdo. Jiménez, don Carlos María, que es gran persona de la oposición, entra á veces en verbenas y exclama: "es tan exigido lo que va á percibir el país con motivo de estos contratos, que es risible el que puedan servir de ejemplo a los que nos rodean los miseros chuscos, que se van a perder en esos ocho millones de gastos del presupuesto general."

Pero, señor Director, si se reconoce que esa suma nada representa á que Zelaya á convertirse en este período instantáneo en que la misma compañía, haciendo lo que no debió hacer, cede en sus derechos una moda de no despreciable.

lo servido. Valiente gracia habría de hacerle al dignísimo mandatario de los lagos un banquete en que no pudiera empuñarse su pajar de iste despojado de presencia de la pluma, sino de una gran pérdida conservadora.

**P**OR MAS que diga ese hereje de Carlos María, la Semana Santa es una bendición para nosotros los forzados de la pluma, que hemos de encontrar ¡quieras que no! asunto en cualquier parte para nuestros desahucos oronicos.

Bendita ay amodita semana de recogimiento y de meditación; cuánto te amamos los que casi nunca tenemos donde recogerlos y apenas si meditamos cada día en la manera de equivocar los conceptos con nuestros amigos acreedores a los moralistas de la República.

Y como nos hace volver, semana encantadora, á los dichosos tiempos que arrullaron nuestra infancia, tiempos para los cuales se agitan los recuerdos y el Nazareno atado y escupido, de cara amoratada y yembunda, con surmirada congolosa y dulce que parece decir: "Ay amodita semana de recogimiento y de meditación; cuánto te amamos los que casi nunca tenemos donde recogerlos y apenas si meditamos cada día en la manera de equivocar los conceptos con nuestros amigos acreedores a los moralistas de la República."

Y como nos hace volver, semana encantadora, á los dichosos tiempos que arrullaron nuestra infancia, tiempos para los cuales se agitan los recuerdos y el Nazareno atado y escupido, de cara amoratada y yembunda, con surmirada congolosa y dulce que parece decir: "Ay amodita semana de recogimiento y de meditación; cuánto te amamos los que casi nunca tenemos donde recogerlos y apenas si meditamos cada día en la manera de equivocar los conceptos con nuestros amigos acreedores a los moralistas de la República."

minuto al bananero ese mismo centavo, de manera que quien paga realmente la contribución es el costarricense".

Y si es el costarricense el que pagará el impuesto, ¿por qué decretarlo?

El gravamen va en contra de los productores nacionales ¿por qué insistir en él?

La cruzada se inició por el Licenciado Jiménez en contra de las compañías unidas y ahora resulta lo de que el impuesto de la tierra, el ganado, el caballo, el burro y éste le mete una coza al muchacho.

¡Tiro de carambola, sin tabla! No hay al señor mejor decir como Sancho no lo merecemos!

Pero el mismo don Ricardo asegura: "¡AMÁS HE SIDO PARTIDARIO DE QUE SE LE FONDE IMPUESTO AL BANANERO PRODUCTOR!"

¿Cómo nos entendemos, ilustrado señor? ¡Hay ó no hay contradicción entre sus palabras y su conducta?

No quiere el impuesto y pide el impuesto. Se levanta una cruzada contra las compañías en pro del gravamen y sabe y declara que ellas no serán las que paguen. Entonces no es contra los millonarios de Boston que van los dardos del señor Jiménez, es simplemente contra los productores costarricenses.

**Congreso Constitucional**

Sesión de ayer

Se abrió á la una de la tarde. Asistieron los representantes en número de 33.

Leída el acta de la sesión del lunes fué aprobada sin objeción.

Puesto en primer debate el proyecto de inteligencia de la Corte Suprema de Justicia en que conteste el contrato de traspaso del ferrocarril era quizá el más importante de estas negociaciones y que importaba mucho conocer las dos comunicaciones que según había manifestado el Ministro de Fomento (señor Rohmsor) habían sido enviadas á su Secretaría comunicando al Gobierno que la Northerna para la administración del ferrocarril á contar del 1º de julio de este año.

El señor Pérez Zeledón manifiesta que no sólo esas notas debieran considerarse sino el contrato de esas contrataciones por lo cual pide igualmente se hicieran venir á la Cámara.

Se dió por discutido el proyecto en primer debate y se señaló para el segundo el artículo del microcos que quedaba de este entendido los señores diputados.

Terminó la sesión á las tres y cuarto.

## Bandidos mexicanos

**Captura de la cuadrilla en la colonia Valle Gomez**

Desde hace algún tiempo varias poblaciones de los alrededores de la capital mexicana, eran con frecuencia arrasadas por una patrulla de bandidos, que empleaban para robar todos los medios que tenían á su alcance: el robo, el incendio, el rapto y toda clase de fechorías; las poblaciones vivían en constante alarma y el Gobierno determinó cortar el mal de raíz temeroso de que ese bandidismo llegara á afectar los territorios que pertenecen á los viejos tiempos de esta República.

El coronel Díaz, fué despachado con un destacamento á sorprender á los bandidos, cuyo residencia estaba en la colonia Valle Gómez. El coronel Díaz cayó sobre la cuadrilla á media noche y después de reñido combate redujo á prisión á toda la patrulla excepción hecha del capitán, que fué preso al día siguiente, encontrándose herido de gravedad.

Se le sigue consejo y se cree se condenen á muerte, pues los mexicanos demuestran gran indignación.

## EL MISMO ESTADO

**¿Hay comoción en Panamá?**

Una amigo nuestro, que en concepto de Merita tiene cosas muy buenas, nos ha escrito lo siguiente: "El presidente de Panamá. Nos mostró el mensaje del Presidente de Colombia, Gral. Reyes, en cuyos documentos se lee, con un laconismo que hiela, el siguiente: "Dice el general Reyes. "El departamento de Panamá sigue en el mismo estado".

Estas dos líneas—nos decía el amigo—aparecen en un artículo de un periódico de Panamá, al tener á diversos aspectos internos y externos.

Luego, como si estuviera leyendo en un libro, nos trazó la situación del estado panameño para cuando llegase el momento de cambiar el Presidente, según el exponente, primero y último de la República Benjamín.

No han hizo un análisis completo de como nos habia de presentarse las cosas en Panamá, al tener á diversos aspectos internos y externos.

## WAS DETALLES DEL GRAN CEDIDO DE BOSTON

**Imponente espectáculo**

**Arrebatadora furia de las llamas. — Los millones heridos LAS VICTIMAS**

Boston, 13.—Los enfermos del hospital fueron trasladados en ambulancia al Marine Hospital, en cuanto el primer edificio empezó á arder.

Los automovilistas que llegaron á Chelsea en la madrugada del día 12 fueron impresionados por los espéridos servicios de los bomberos y policianos en la obra de salvamento y conducción de heridos á lugares donde se les daba el primer auxilio. Los facultativos de Boston llegaron en auxilio de los practicantes del Orient Heights.

Millares de personas ocurrieron á divisar el panorama. Como enfurecidas las llamas abrasan paso, abrasando la ciudad.

Era tal el calor en el área incendiada, que las toneladas de agua que arrojan multitud de aparatos, se evaporaban inmediatamente, como gotas de agua al caer en una Caldera. Los aparatos eran impotentes ante el terrible viento que arrastraba las llamas por sobre las cabezas, incendiándose edificios y haciendo una más á prisa que lo que podían moverse, todo, desde su origen hasta la orilla del agua. Tres cadáveres de mujeres fueron recogidos completamente carbonizados y ochenta heridos.

Cuando se pueda inspeccionar las ruinas es un hecho que se recogerán millones de víctimas.

## Muerte de un amigo

Por telegrama se supo antier en esta ciudad la noticia del fallecimiento en la capital de Guatemala, del estimable caballero don Manuel Urrutia.

Buscando los aires natales, después de largos años de ostracismo en Europa, Colombia y últimamente en Costa Rica, hace pocos días había salido con rumbo á Guatemala aquel noble amigo nuestro, agobiado bajo la inmensa pena de una fatal enfermedad.

Los que nos conocimos y que en el trato frecuente pudimos penetrar en aquella alma generosa, hoy nos dolemos sinceramente de su muerte, dedicamos a su memoria un recuerdo lleno de veneración y enviamos á la distinguida familia que con justicia logra su ausencia, nuestro pésame sentido.

## Corte Suprema de Justicia

**Sesión extraordinaria de ayer**

Dió principio á las dos de la tarde bajo la presidencia del licenciado don Juan de Alvarado, y con asistencia de todos los demás magistrados.

—El señor Jeez segundo Civil de esta provincia, Licenciado don Amalio Johanning Morales, solicitó licencia para ausentarse por el día de hoy y el sábado próximo. Se acordó conceder lo solicitado y nombrar interinamente para que desempeñe algunas funciones, al Secretario de esta oficina, don Miguel Angel Monge.

—Por haber pasado al desempeño de otras funciones, presenta su renuncia el secretario del Juzgado Civil y del Orimen de San Ramón, don Nautico Acosta, la cual fué admitida y se nombró para que lo reemplace á don Samuel González Rodríguez, Alcalde de la villa de Guadalupe, quien á su vez será abrogado por el escribiente de la Sala Segunda de Apelaciones, don José Hernández Sánchez.

La sesión terminó á las tres y media de la tarde.

## Pescozos y balazos

**Otras noticias**

Nos informan de Cartago que el sábado en la tarde Daniel Ferrata le propinó en un ojo á Vicente Sánchez un notable pescozada y todo porque el amigo Sánchez le cobró una cencuente. Dentro de poco habrá que tenerle miedo á nuestros dedos. Así van las cosas.

—El sábado en la noche los policiaes Anotiel Madrid y Domingo Mejías se dispararon unos balazos. El señor Madrid resultó herido en la pierna izquierda. Se ignoran los motivos que dieron lugar á los disparos.

—No carece de fundamento la noticia de que el inteligente presbítero don Manuel Castro y presbítero don Manuel Zavala. La fiesta se celebrará, pues todos los buenos cristianos ocurrirán á ella.—Corresponsal

## Servicio cablegráfico

**Matrimonio del Duque de los Abruzzos. — Suplica del padre de la novia.**

Washington, 13.—El senador Esteban Atkins se ha dirigido á los editores de la prensa diciendo: "Si es que ustedes lo pueden, tengan la bondad de cesar en la publicación de despachos y rumores relativos al comentado compromiso de mi hija, hasta que se haya dado la atención de la prensa á tal extremo, que véamos precisado á hacerles esta suplica. Al mismo tiempo deseo expresarme mi agradecimiento por las buenas referencias que he recibido en atención de lo comentado compromiso. Cuando haya razón para hacer anuncio, tendré el gusto de darlo á la prensa en forma auténtica".

## Alto perdon

**El orden en Portugal**

Lisboa, 13.—Cesaron los desórdenes.

**Nombramientos**

Londres, 13.—Ha habido los siguientes nombramientos: Coronel Zeelev, Subsecretario de Colonias; Lord Louis Bampfild, secretario parlamentario de Guerra; Actaud, Secretario financiero de Guerra; Thomas Buchanan, Secretario parlamentario de la India.

**Huracan en Nueva York Las victimas**

Nueva York, 13.—Anoche hubo en esta terrible huracán con fuerza de 60 millas por hora. Mató en las calles á tres personas y ocasionó la destrucción de un puerto y un bot con tres pescadores que se ahogaron.

**Obsequio a un hombre ilustre**

Nueva York, 13.—El doctor Roberto Koch es muy festejado. Anoche banqueteó con asistencia de 400 métricos. También asistió Carnegie. Fué leída una carta del emperador alemán

## La industria bananera

Decía yo, señor Director de El Noticiero, que en estas lástimas, nos vemos privados de leer las impresiones de "El Labriego" de Sarapiquí en estos preciosos momentos en que la Cámara está ocupándose en el trascendental asunto de esas con ratos que han levantado no dire fuero, sino verdadero alboroto.

En el Congreso hay patriotismo y hasta el mismo Licdo. Jiménez, don Carlos María, que es gran persona de la oposición, entra á veces en verbenas y exclama: "es tan exigido lo que va á percibir el país con motivo de estos contratos, que es risible el que puedan servir de ejemplo a los que nos rodean los miseros chuscos, que se van a perder en esos ocho millones de gastos del presupuesto general."

Pero, señor Director, si se reconoce que esa suma nada representa á que Zelaya á convertirse en este período instantáneo en que la misma compañía, haciendo lo que no debió hacer, cede en sus derechos una moda de no despreciable.

## MERLIN

Convengamos en una cosa y es la siguiente: el que pagará el pato de esta fiesta es el impuesto general de productores y quien lo paga es el consumidor de cada ración al momento en proyecto.

Muy fresca está la historia nuestra para que olvidemos detalles como aquel relativo al impuesto sobre pasajes de ferrocarril, sobre los algunos de los moralistas de la República.

Quiso el Congreso pegerle una bazuca á la compañía del ferrocarril en atención á su gran tráfico y gravó los pasajes; pero, ¿qué resultado? Que una compañía hizo un barajo y le endosó el impuesto al público que es el único pagano. La compañía en uso de todos sus derechos subió el "cinco" y el diez, según el caso, el impuesto.

Hoy la perspectiva es otra. El "patito" del impuesto que la Compañía reconoce, será pagado por ella en cuanto se refiere á sus propios productos, ó sea á los raciones de sus mismos hacendados, pero como hay muchos inquietos tributarios de la "United" sería un contrabando, una cosa no vista, que dicha Compañía siguiera pagando "la fruta sin decir" el impuesto.

Buenos están los señores empresarios para hacernos esos servicios de búbilis búbilis, como diría Merlino.

Si el impuesto se acepta y se paga el diez, ¿qué resultado? Que una compañía hizo un barajo y le endosó el impuesto al público que es el único pagano. La compañía en uso de todos sus derechos subió el "cinco" y el diez, según el caso, el impuesto.

Hoy la perspectiva es otra. El "patito" del impuesto que la Compañía reconoce, será pagado por ella en cuanto se refiere á sus propios productos, ó sea á los raciones de sus mismos hacendados, pero como hay muchos inquietos tributarios de la "United" sería un contrabando, una cosa no vista, que dicha Compañía siguiera pagando "la fruta sin decir" el impuesto.

Buenos están los señores empresarios para hacernos esos servicios de búbilis búbilis, como diría Merlino.

Si el impuesto se acepta y se paga el diez, ¿qué resultado? Que una compañía hizo un barajo y le endosó el impuesto al público que es el único pagano. La compañía en uso de todos sus derechos subió el "cinco" y el diez, según el caso, el impuesto.

Hoy la perspectiva es otra. El "patito" del impuesto que la Compañía reconoce, será pagado por ella en cuanto se refiere á sus propios productos, ó sea á los raciones de sus mismos hacendados, pero como hay muchos inquietos tributarios de la "United" sería un contrabando, una cosa no vista, que dicha Compañía siguiera pagando "la fruta sin decir" el impuesto.

Buenos están los señores empresarios para hacernos esos servicios de búbilis búbilis, como diría Merlino.

Si el impuesto se acepta y se paga el diez, ¿qué resultado? Que una compañía hizo un barajo y le endosó el impuesto al público que es el único pagano. La compañía en uso de todos sus derechos subió el "cinco" y el diez, según el caso, el impuesto.

Hoy la perspectiva es otra. El "patito" del impuesto que la Compañía reconoce, será pagado por ella en cuanto se refiere á sus propios productos, ó sea á los raciones de sus mismos hacendados, pero como hay muchos inquietos tributarios de la "United" sería un contrabando, una cosa no vista, que dicha Compañía siguiera pagando "la fruta sin decir" el impuesto.

Buenos están los señores empresarios para hacernos esos servicios de búbilis búbilis, como diría Merlino.

en la que a nombre del Kaiser agradece el obsequio de 500 mil marcos donados por Cornigie al Instituto Koch.

**Asesinato del Conde Andraese Potokci.—Arresto del asesino**
Lemberg, 13.—El Conde Andraese Potokci, gobernador de la provincia de Galicia fue asesinado ayer tarde por el estudiante Rutenio Miroscop. El asesinato se produjo a las 10 de la noche. El asesino le disparó tres tiros de revólver, todos los cuales fueron efectivos. El gobernador murió poco después; pero antes pidió al secretario de su oficina al emperador, que acababa de ser asesinado. "Su más fiel servidor". El asesino fue arrestado sin resistencia. El asesinato ha producido gran sensación por toda la monarquía. Potokci era miembro de una de las familias más prominentes de la aristocracia. Muchos reinos han sido arrestados, pero hasta la vez no ha sido descubierto ningún cómplice.

**MOVIMIENTO DIARIO**

**Oficial.**—Tomada en consideración la solicitud del reo Malaquías Morales Quirós, para que se le rebaje la décima parte de la pena de prisión que le fué impuesta por el delito de lesiones en perjuicio de Mauricio Barrrante, se acuerda favorablemente.

**Nacimientos.**—En la Gobernación de esta ciudad fueron inscritos ayer los siguientes: Roberto José Vargas y Leonia Alfaro; Hernán de la Trinidad, legítimo de Arcadio Rojas y Luisa Chacón; Claudia Rita de Jesús, nativa de Rosa Arias; María de los Angeles, legítima de Francisco Obando y Mercedes Vargas; Jorge, legítimo de Enrique Brenes Mora y Rosa Espinach; Rucavado; Oscar Odón de Jesús, legítimo de Alfredo Madero y Ana Ardo.

**Hotels.**—Al Imperial, entraron: Mr. C. S. Bell y señora, W. H. B. Wren, H. W. Dawson y señora, de California; John Harley, de los Estados Unidos; G. W. Embury, de Lima; C. Vera Quido, del mismo lugar; Juan Kumpel, de Heredia, y A. Agüero G., de Alajuela.

Al internacional entró: Juan Rafael Alvarado, procedente de Cartago.

Salidas no hubo ninguna.

**Correos.**—Anteayer partió para Nueva York el "Prize August Wilhelm". Hoy llegará procedente de Boston el "C. W. Smith", y saldrá para Bristol Inglaterra el "Pacure".

**Correos.**—Para Europa y los Estados Unidos se despachó hoy a las ocho de la mañana correspondencia. El correo para Panamá y la América del Sur via Colón.

**NOTICIAS**

**Muy agradecidos**
—quedamos de los señores don Arcadio Quirós y su apreciable señora por la amabilidad con que se han servido distinguirnos invitándonos a la boda de su simpática hija María Teresa con don Enrique Runnebaum, el día corriente.

—Deseamos eterna vida de miel para ese nuevo hogar.

**Labores de la Jefatura de sanidad**
—Los activos inspectores de Sanidad de esta capital aprehendieron ayer en varios establecimientos de esta ciudad como cosa de cincuenta latas de conservas en muy mal estado, las cuales como de costumbre se mandaron a botar.

**Boda**
—A las ocho y de la noche del sábado veinticinco a la presente mes se verificará en la ciudad de Cartago la boda del joven don Enrique Runnebaum con la estimable señorita María Teresa Rojas Troyo, Deseamos a la nueva pareja toda clase de felicidades en el nuevo estado.

**Decomiso**
—Los activos inspectores de sanidad del distrito de Catedral Bienvenidos Ortiz Cortin, y Vicente Villegas, aprehendieron ayer tarde en varios establecimientos de allí gran cantidad de conservas en mal estado, las cuales se mandaron a botar.

**Ayer tarde**
—llegó a nuestra mesa de redacción la interesante revista literaria que en esta capital edita el joven don José Joaquín García Monge.

**Ya**
—ha comenzado a circular el programa de la presente Semana Santa que se celebrará en el templo de la Soledad.

**Memorial**
—Muy pronto los vecinos de San Francisco de Guadalupe presentarán al conocimiento de la Municipalidad de esta capital un escrito manifestándole el deseo que tienen de depender de esta corporación, pues ellos alegan que el Municipio de Guadalupe no hace nada por el progreso de aquel pueblo, y que así tal vez estando adheridos a la corporación de esta ciudad ella podrá hacer más que la que de ahora dependen.

**Residente**
—Ayer a la mañana el boyero Cleofe Mora, peón de don Florentino Castro viniendo con su carreta cargada de café, ésta se le volvió y dichosamente Mora pudo escaparse de que el vehículo le cayera encima, pues iba a un lado de él. Solamente los bueyes sufrieron ligeros golpes.

**Marcha**
—El artista don Carlos Silva ha compuesto últimamente una marcha de

decaída a el club sport "11 de Abril", la cual se estrenará el 19 del mes entrante.

**De San Juan**
—Los vecinos de San Juan están descontentos con que la Municipalidad de esta capital establezca allí una plaza para obstruirla. No dudamos que los señores regidores dejarán satisfechos a los vecinos de ese pueblo.

**Asuntos municipales**
—Se autorizó al señor Síndico de San Juan, don Jesús Alipizar B. para que por cuenta de los fondos comunes de aquel distrito emprenda un trabajo.

El Síndico de San Sebastián, presente en la sesión, manifestó su necesidad que hay de hacer una tahnaja en la calle recientemente abierta en el mismo distrito que la comunica con el río Tiribí. Se acordó pasar esta solicitud a conocimiento del ingeniero municipal, para que conforme lo que éste indique, se proceda a la ejecución de este trabajo.

—Se leyó una comunicación de don Francisco Acosta, en la cual manifiesta el deseo de arrendar el terreno dedicado a Cementerio Calvo hasta por dos años. Después de una larga discusión se dispuso de cumplir el proyecto de contrato que el Municipio tiene con don Damián Villalta, referente al arriendo de este terreno, pero se acuerda autorizar al gobernador para que saque a licitación el contrato respectivo de arrendamiento.

—Fué desechada una petición hecha por doña Anita Peralta de Fernández.

**Sentencias**
—Segunda de Apelaciones condenó ayer a seis meses de prisión en San Lucas al reo Leonidas Ramfraz, procesado por el delito de incendio en perjuicio de Ramón Miranda Espinoza. Se aprueba el fallo dictado por el juez respectivo en la causa seguida contra José María Miranda Segura por hurto a José Ajan Ríos. A los reos asentes Manuel Alvarado B. y Canuto, procesado por hurto, se les condena a dos meses de prisión descontable en San Lucas.

**Yo periódico**
—si no diario tiene que ser el uso de la "Anticaspina" si quiere evitar los progresos de la celycive. Use usted tan generalizada locución y verá como también su copa disminuye. En la Boca Oriental y demás del país le venden el frasco a un colón.

**De Sabanilla**
—de San Pedro del Mojón.—El sábado pasado a las doce del día fué informado el Agente de Policía de Sabanilla del Mojón, que la señora Julia Fuentes, persona muy pobre y sin que ella asistiera, se encontraba secando.

Inmediatamente esta autoridad dió parte de lo ocurrido al Médico del Pueblo de esta capital, doctor don José María Barrioueno, quien enseguida se trasladó a ese pueblo lo cual cuanto estuvo a su alcance por salvar a la infeliz campesina, cosa que logró.

Por tan generoso acto de plejad presentamos al inteligente doctor Barrioueno y al activo Agente de Policía nuestras calurosas felicitaciones.

**Impuestos municipales**
—Recordamos a nuestros favorecidos y amigos, que está corriendo el término en que deben satisfacer sus impuestos municipales, y que después de los veinte días hábiles que señala la ley les costará un 25 por ciento el descuido en el pago que hoy con ventaja para sus intereses pueden hacer.

**Suspensión de clases**
—Por acuerdo de la directiva de la Escuela de Farmacia se han suspendido durante la presente semana las clases en aquel plantel de enseñanza.

**A la policía**
—Llamamos la atención al cuerpo de policía para que procure evitar que en lo sucesivo saiga por nuestras calles esa música destemplada que anuncia las funciones del cinematógrafo. El aspecto que presentan nuestros calles cuando pasa por ellas la tal musiquita es bastante cursi y sería bueno que la Comandancia de Policía dictara una medida enérgica para impedir semejantes espectáculos. El "chin chin" se ha hecho para pueblos no para capitales.

**Arribo**
—Ayer partió para Puntarenas el Licenciado don Luis Anderson, quien lleva comisión del Gobierno de recibir y atender en ese puerto al ilustre caballero don Salvador Gallegos y a digna familia que llegarán hoy a ese puerto. El señor Gallegos viene a la Corte de Justicia de Cartago.

**Rápidas sociales**
—Las estimables señoritas Emilia y Elvira Espinach, partieron ayer a pasar unos días a la ciudad de Cartago.

—Procedente de Panamá se encuentra en esta capital el joven don Adolfo Esquivel de la Guardia. Acompañado a Panamá la Señana Santa, salieron para el Agua Caliente, don Ma-

gólfova y de Moya y sus hijas Ana y Soledad.

—Algo delicado de salud está desahue varios días el joven don Enrique Ortiz.

—De Alajuela estuvo ayer en esta ciudad de paseo el joven regidor Ilmonense don Luis Acosta García.

—De la ciudad de San Ramón para Alajuela salió ayer la estimable señora Marcela Zamora Alvarado de Alfaro.

—Para Heredia salieron antier las señoritas Celina Gómez y Dorila Jiménez, y los señores don Francisco Sáenz, don Miguel Arias, don Eduardo Demgo, don Luis Vila y don Cecilio Villegas.

—De Cartago llegó don Alfredo Vollo Jiménez.

—El progresista Ingeniero Municipal de esta capital don, Salomón Vicenta Escalante, se encuentra en cama, víctima de una delicada enfermedad. Lo sentimos.

—Para la ciudad de Alajuela partieron con Juan Vicenta Acosta, don Manuel Sandoval, don Francisco Chacón y don Marco Teilo Mora Arias.

—De Heredia llegaron los señores don José Dolores Zamora, don José Joaquín Flores Trejos, don Miguel Rodríguez, don Silvio Negriñol don Federico Cortin y don Arturo Gómez V.

—Por vía de paseo salió para Alajuela doña Rosa Gamboa de Castro.

—Procedente de su finca en San Rafael de Alajuela, está entre nosotros el joven don J. Miguel Rodríguez.

—De Río Verde, línea al Atlántico se halla en esta pablaclón el joven don Ernesto Quirós Aguilar.

—Para Puntarenas en vía de regreso, salió ayer en la mañana don Francisco de Paula y su hijo Marcelo.

—Para France y España sale mañana el señor don Enrique Badilla y su familia. Felíz viaje.

—Procedente de la antigua metrópoli, se encuentra entre nosotros desde antier la apreciable señorita Mercedes Espinach.

—De Río Grande llegó el joven comerciante don Eloy Aguilar So.

—Regresó de su paseo, por Santo Domingo de San Mateo don Jesús Barquero y familia.

—Para Puntarenas, de paseo, salen hoy don Miguel H. Céspedes y don Juan Valenzuela U.

—Don José B. Prado, importante vecino de Sabanilla de San Pedro del Mojón, ha estado bastante quebrantado de salud. El doctor don Carlos Durán, lo ha asistido y ya está fuera de peligro, cosa de que nos alegramos.

—A pasar la Semana Santa en Limón, salió ayer el maestro Zambrana.

—A Puntarenas nuestro amigo el simpático viejo don Aquileo Echeverría.

**AVISOS DEL DIA**

**POR € 60-00**
—se alquila una casa nueva, de ladrillo grande, ventilada, con todas las comodidades en un punto. Para promotores, en la oficina del Gremio de Comerciantes.—Abril 15 5 v.

**PARA COMPRAR**
—ó alquila se desea una finca de 20 a 30 manzanas, con 5 mil cultivos de café. La finca debe tener suficiente agua y una buena casa. Se prefiere terrenos planos y ojalá en jurisdicción de San Pedro del Mojón, San Joaquín de Heredia, Heredia, Alajuela ó cualquier punto cercano a esta capital. Para informes en esta oficina de Administración. Abril 15 3 v.

**NAVAJAS**
—de seguridad Gillette al precio de la fábrica. MACAYA & Co., esquina diagonal a Robert Hnos. Abril 15 3 v.

**JUEGOS**
—de muebles para sala desde 75 colones en adelante. Ferrería MACAYA & Co., esquina diagonal a Robert Hnos.

**AVISOS ANTERIORES**

**AVISO**
—El Banco de Costa Rica tendrá cerradas sus oficinas en los días jueves, viernes y sábado próximos.

**EL DIRECTOR**
—del Banco de Costa Rica San José, 14 de abril de 1908. 2 v.

**BANCO COMERCIAL**
—de Costa Rica. Las oficinas de este Banco permanecerán cerradas el Sábado Santo, día 18 del presente mes.

San José, 14 de abril de 1908. 2 v.

**UN MOTOR**
—de la fuerza de 14 caballos y una máquina para limpiar arroz, casi nueva vende Eugenio de Benedictis, "La Esfera", calle de la Unión Nacional con

**BANCO ANGLO COSTARRICENSE**

Las oficinas de este establecimiento se cerrarán el "sábado santo", 18 del corriente.

El ADMINISTRADOR 11 de abril. 6 v.

**LA TIENDA**
—de calzados de Sabano ofrece vender zuela sumamente barata. Por mayor a € 43 y al menudeo a € 45. También tiene zuela de talabartería a € 65. Todo el que quiera hacer negocio acuda a la zapatería La Moda, Parque Morazán.—Abril 6 6 v.

**UN MOTOR**
—Se desea un motor de dos ó tres caballos de corriente alterna monofásico. Si Ud. tiene uno, pase por esta oficina donde se le informará.—Abril 10.

**AVISO**
—Una familia americana necesita una persona que enseñe alemán a unos niños. Para informes dirigirse a la calle de la fuerza número 521. Abril 7. 5 v. ait.

**YA ES TIEMPO!**
—De comprar semilla de zacate de AGENGIBRELLLO. Las ventajas de este pasto son superiores a cualquiera otro; es demasado conocido entre nosotros para repetir los elogios que se hacen de él. De venta: en el almacén de Juan Kñhor hijos y en la bodega del Gremio de O. comerciantes.—ARRRSTO VALVERDE MOTO, Febrero 28.

Se ha extraviado del correo de Madre de Dios a ésta un pagaré por € 350.00 extendido a mi favor por don Juan González. Como dicho documento no ha sido anotado por mí, no es válido para el comprador de él.—MARI NURI PEÑA V.—Abril 14. 2 v.

**COGHE PARA FAMILIA**
—Rafael Malo Uribe, vende un lindo y cómodo coche de ocho puestos. Diríjase propuestas a casa de Julia Dee, San José. Abril 12. 3 v.

**FOR RENT**
—Cottage near the Atlantic Station at Framway Station. Informatin given by owner.—Abril 14. 8 v.

**DON EDUARDO PROTTE**
—Por no poder administrar personalmente sus negocios, vende sus propiedades que tiene en Escalón y Salitral, consistientes: 1.—Negocio de panadería, pulpería, taquilla, vinería y tintelería que da un rendimiento de € 250 mensuales. 2.—Finca de 100 manzanas de café, caña, papaya y trapiche tres carretas con sus respectivas yuntas de buyes, en el Salitral, distante una hora de aquí. 3.—Un trapiche montado a la última, a 200 varas de la finca de esta villa. 4.—Un potrero magnífico, a un kilómetro de la plaza. Entradas de su dueño en Escalón. Abril 2. 15 v.

**Delegado de Guatemala a la Corte de Cartago**

Greel y Buchanan en Costa Rica

México, 13.—Angel Ma Bocanegra Ministro de Instrucción Pública ha sido nombrado para representar a Guatemala de la Corte Internacional de Centro América.

Se estáfador William J. Walker aparecerá a la Corte Suprema acerca de la extradición. Los abogados alegan la irregularidad de los procedimientos en la encausada.

Si sus obligaciones se lo permiten Mr. Creel acompañará a Mr. Buchanan a Guatemala. Este viaje tendrá carácter diplomático. Este anuncio fué hecho hoy en el Ministerio de Relaciones Exteriores.

**Para Semana Santa**

De acuerdo con el ferrocarril al Pacífico.

El vapor Chirra saldrá de Brazo Seco para Puntarenas:

Miércoles 15 a las 2 1/2 p. m. jueves 16, "6" 1/2 4 p. m. Domingo 17 "4" 4 p. m.

De Puntarenas saldrá el domingo 17 a las 1 p. m.

Los pasajeros podrán tomar en Huacac el tren que sale a las 6 p. m. para esta ciudad.

Don José Ma Castañillo alistará bestias de alquiler, en estos días tanto en Huacac como en Brazo Seco. San José, 10 de abril de 1908. FELIPE J. ALVARADO.

**Pedro José Chamorro**

Ayer fué conducido a la última morada en Granada, este estimable caballero, persona distinguida, miembro de la aristocracia nicaraguense é hijo del expresidente de esa República don Pedro José Chamorro.

En honor a la familia presentamos nuestras manifestaciones de condolencia, es especial a su hermano nuestro apreciable amigo don Pedro.

**Sentido fallecimiento**

El lunes último falleció en Stoigt—en los Estados Unidos—la distinguida y respetable matrona doña William Lawrence Merry, esposa del señor Ministro de Estado y doña Cañuta Calderón de Arce, correspondiendo a cada una la suma de € 772-45.

Se dispuso nombrar como Agente en Santa Cruz del Guanacaste a don Miguel Velásquez Rocha.

A las 9 p. m. terminó la sesión.

**Aereograma de Panamá**

Es lanzada la candidatura del doctor Arias

ánimamente ha sentido tan inasportable pérdida.

El Noticiero envía su más sentido pésame al señor Ministro Merry culto y honorable caballero, lo mismo que a su familia y a todos los miembros de la Legación y consulados norteamericanos en esta República.

**¿Devorado por los lagartos?**

Una desgracia lamentable

**OTRAS NOTICIAS**

Colorado, 14.—Recibido a las 3 p. m. Este vecindario está muy impresionado con motivo de la muerte de Juan Arias, ahogado en la Barra de Océano, junto al embarcadero conocido con el nombre del Guabo. Al caer del bote en una navegación, el devorador problema de los innumerables lagartos que pueblan esas orillas.—Corresponsal.

N. de la R.—Juan Arias era el que manejaba la gasolina en la estación industrial y se decía que se puso desde que en el Colorado se instaló la oficina de telégrafo sin hilos. Tenía como unos treinta y cinco años de edad y fué persona estimada por sus jefes por su concreción al trabajo é irreprochable conducta.

Un noviembre pasado había perdido a su esposa Ana Mora en Alajuelita, de donde era oriundo. Deja, pues, en completa horfandad a dos niños de pocos años.

**Resolución del mismo asunto**

contrabando en San José

Ayer trabajó activamente el Juez lo Contencioso anterior don Antonio María Soto en la conclusión del sumario del contrabando en la casa de doña Abigail de Brenes cerca de la Imprenta Nacional. Ya hace días fué resultada la sumaria por el señor Juez según nos pudimos informar, apareciendo responsable directamente por propia confesión y demás pruebas Feliciano Acosta Murillo—preso—pero también fué llamado a juicio otro señor que en razón de permanecer en libertad en San José y mientras es capturado nos fué en libertad.

Y considerándose que la prueba acumulada en los autos no es suficiente para decretar la prisión de los señores Rafael y Tobias Valverde y Antonio Argüello sobreesay provisionalmente.

**Abraham Rizo y Elias Sanabria**

autores del robo en la iglesia de Fátimelia, son capturados por autoridades nicaraguenses

En la semana pasada fueron capturados por las autoridades de Nicaragua Abraham Rizo y Elias Sanabria, autores del robo de dinero cometido hace algún tiempo en la iglesia de Fátimelia.

Rizo y Sanabria han sido puestos a la orden de Jueces de Paz de Santa Cruz, quien instruye la correspondiente información.

**Sociedad Costarricense de Seguros de Vida**

Anoche a las siete celebró sesión la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida con asistencia de siete de sus miembros.

Fueron aceptados como socios cotizando con un colón a la señorita María Bernardina Segura Ramírez y los señores Melchor Hernández Ramírez, Clementino Campos Solís y Juana Leirón de Campos, todos vecinos de San Rafael de Heredia.

De esta capital ingresaron a la Sociedad cotizando con la misma suma que los anteriores, Carlos Blanco Rojas, doña Ernestina Fernández de Blanco.

—Se admitió como socio cotizando con dos colones al cura de San Juan Presbítero don Antonio M. Rojas García.

Con dos colones el artesano don Rafael Paría Espinosa, y con uno el vecino de Alajuela don José Dolores Arias Jiménez.

—Fue aprobado el balance de caja correspondiente al mes de marzo presentado por el Tesorero.

—Se resolvió aprobar la liquidación de las pólizas de doña Florencia Bonilla de Arias y doña Cañuta Calderón de Arce, correspondiendo a cada una la suma de € 772-45.

—Se dispuso nombrar como Agente en Santa Cruz del Guanacaste a don Miguel Velásquez Rocha.

A las 9 p. m. terminó la sesión.

**Aereograma de Panamá**

Es lanzada la candidatura del doctor Arias

—Fue aprobado el balance de caja correspondiente al mes de marzo presentado por el Tesorero.

—Se resolvió aprobar la liquidación de las pólizas de doña Florencia Bonilla de Arias y doña Cañuta Calderón de Arce, correspondiendo a cada una la suma de € 772-45.

—Se dispuso nombrar como Agente en Santa Cruz del Guanacaste a don Miguel Velásquez Rocha.

A las 9 p. m. terminó la sesión.

